



# Mi Universidad

## *Collage Enfoque Interpretativo*

*Nombre del Alumno: Sonia Palomeque Ochoa*

*Nombre del tema: Enfoque Interpretativo*

*Parcial: III*

*Nombre de la Materia: Antropología Medica II*

*Nombre del profesor: Dra. Irma Sánchez Prieto*

*Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en Medicina Humana.*

*Semestre: II*

*Lugar y Fecha de elaboración: Tapachula, Chiapas a 22 de Mayo del 2024*

# ENFOQUE INTERPRETATIVO DE SALUD-ENFERMEDAD ANTROPOLOGIA MÉDICA

## COLLAGE



## CRÍTICA DEL ENFOQUE INTERPRETATIVO

El enfoque interpretativo cultural en el artículo aborda la salud y la enfermedad como construcciones culturales, enfatizando que cada sociedad crea “modelos explicativos” que dan sentido a los padecimientos y sus tratamientos. Este enfoque se diferencia del modelo ecológico, que se centra más en las interacciones entre el hombre y su entorno natural construido.

Es importante mencionar algunos puntos fuertes del enfoque interpretativo, como el reconocimiento o la importancia de comprender las enfermedades desde el contexto cultural de cada sociedad. Kleinman argumenta que los síntomas y tratamientos de enfermedades no pueden ser completamente entendidos sin considerar las creencias o prácticas culturales. Reconocer las experiencias individuales puede mejorar la relación médico-paciente y la eficacia del tratamiento, ya que el paciente se siente más comprendido y valorado. Sin embargo una crítica significativa proviene del modelo ecológico que el enfoque interpretativo puede ser demasiado subjetivo al centrarse en aspectos culturales y simbólicos en lugar de factores ambientales y biológicos, lo que puede llevar a una comprensión incompleta de las enfermedades, ignorando la influencia de las condiciones ambientales en las prácticas culturales y de salud.

En cuanto a la perspectiva del enfoque crítico este argumenta que se omiten como las estructuras de dominación afectan el acceso y la calidad de la atención médica, provocando inequidades en los servicios de salud. Otra de las críticas del enfoque interpretativo es que al enfocarse principalmente en la construcción cultural de la enfermedad, el enfoque puede perder de vista como los factores ecológicos determinan la aparición y propagación de las enfermedades.

Por lo tanto es importante reconocer que el enfoque interpretativo aporta una valiosa perspectiva cultural al estudio de la salud y la enfermedad. Sin embargo enfrenta críticas por no abordar los factores ecológicos y las dinámicas de poder en el enfoque crítico, por lo que se puede concluir que para una comprensión y abordaje completos de la salud, es muy beneficioso combinar este enfoque con otros modelos que consideren las interacciones entre factores no solo culturales, también factores biológicos, ambientales y socioeconómicos.

